
一    般    質    問 

（令和４年第１回定例会） 

２月２５日（金） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「自由民主党」  大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ禍の八千
代市の現状と対応 

 
 
 
２．令和４年度予算
について 

 
３．市長公約につい
て 

 
４．庁舎建設に関わ

る諸問題 
 
 
５．姉妹都市タイラ
ー市との交流 

 

６．道路、植栽につ
いて 

１ 感染者、重症者、入院、自宅待機者数 
２ 市内病院の対応、病床使用率 
３ 保育園、小・中学校の状況 
４ ワクチン接種間隔の短縮 
 
１ 予算編成に当たっての注意点、概要、取組は 
２ 今後の問題点は 

 
東葉高速鉄道運賃問題 

 
 
１ 基本計画から基本設計に至るまでの事業者決定の経緯

について 
２ 市長と担当部局との意思疎通について 
 
３０周年に当たっての考え方 

 
 

１ 道路に関する自治会要望について 
２ 勝田台エンジュ通りの植栽 

 



２月２５日（金） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「市民クラブ」  花 島 美 記 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算 
 
 
 
 
２．新型コロナ対策 
 

 
 
 
 
３．魅力あるまちづ

くり 
 
 
 
 
 

４．デジタル化推進 

１ 予算規模と特徴 
２ 重点事業と緊急課題 
３ 市民の声をどのように生かしたか 
４ 市長公約に絡む予算の反映は 
 
１ 現状と展望 
２ 課題について 

３ ５歳から１１歳のワクチン接種について 
４ 教育現場での対策 
５ 地域経済対策 
 
１ 観光振興計画 

２ バラのまちづくり条例 
３ 移住定住施策 
４ 女性活躍サポート 
５ 篤行者表彰について 
６ やっちＰＲ大使 
 

１ 通信環境の整備 
２ デジタルミニマム対策について 

 

２月２５日（金） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

将来都市像の実現
に向けた新年度の取
組 

１ 市長の政治姿勢 
２ 新型コロナ等感染症対策 

危機管理体制の強化と業務継続計画策定 
３ 地域経済活性化 

⑴ マイナポイント申請支援 
⑵ グリーンポイントの推進 

４ 防災・減災 
⑴ 消防力の強化 
⑵ 気象防災アドバイザー等外部人材の活用 
⑶ 予防保全型インフラ老朽化対策 

５ ＳＤＧｓへの取組 
⑴ 再エネ導入等脱炭素への取組 
⑵ プラスチック資源の循環促進 

６ 公共施設の再編 

 



２月２５日（金） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算につ
いて 

 
 
 
 
２．市庁舎建て替え 

 
 
 
３．旧八千代台東第
二小学校跡地の活

用 
 
４．生活困窮者対策 
 
５．地域問題 

１ １６か月予算とする政府の位置づけ 
地方創生臨時交付金の実施計画 

２ 地方財政計画と市の予算への影響 
３ 財政指標はどう変化するのか 
４ 市民の声をどのように反映したのか 
 
１ コロナが収束するまで凍結するとの整合性は 

２ 基金の積立てと運用について 
３ ＺＥＢ化の場合のコストは 
 
１ 運営主体は 
２ 市の関与は 

３ 東町会との関係は 
 
住民税非課税世帯等への給付について 

 
京成線八千代台南のガードの拡幅 

 



２月２５日（金） ５人目 

個 別 質 問 順 序 １ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．小・中学校にお
ける新型コロナウ
イルス感染症対応
について 

 
２．ゼロカーボンシ
ティへ 

 
 
 
 
 

３．土地利用の方向
性と次期都市マス
タープランについ
て 

 
 

 
 
４．旧八千代台東第
二小学校跡地の利
活用について 

１ 小・中学校における感染状況について 
２ 受験期の児童・生徒への対応について 
３ 政府分科会の新たな提言（自粛要請）について 
４ 検査（抗原簡易キットの状況）について 
 
１ 八千代市第３次環境保全計画前期アクションプランに
ついて 

２ 八千代市環境問題連絡会議について 
３ ゼロカーボンシティ・マスタープランについて 
４ ＮＥＴＩＳ（新技術情報提供システム）等を生かした
公共工事について 

 

１ 次期都市マスタープラン策定の進捗について 
２ 安定した税収確保に向けた土地利用 
⑴ 「商業活性化などにつながる駅周辺の再開発等を含
めた土地の高度利用」、京成線沿線活性化、八千代台駅、
京成大和田駅前について 

⑵ 工業団地における製造業などの良好な操業環境保全

につながる土地利用について 
 
１ 近隣住民への広場整備の説明について 
２ 今後の整備スケジュールについて 
３ 施設の運営について 

 



２月２８日（月） １人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス対策について 

 
２．まちづくりにつ
いて 

 
 

３．遊休農地につい
て 

 
 
４．防災について 

 
 
５．ゼロカーボンシ
ティについて 

ワクチン３回目接種の予約方法（ＷＥＢ）のシステムが
どう変わったのか 
 
１ 空き家等対策の推進について 
２ 空き家の除去に関する税負担軽減策の検討状況は 
３ 管理者不存在の空き家への対応について 
 

１ 現在把握している遊休農地の面積及び農業者数は 
２ 人・農地プランの進捗状況は 
３ 遊休農地の解消のための方策は 
 
１ 八千代市地域防災計画について 

２ 防災道の駅について 
 
１ 現在の再生可能エネルギーの利用状況は 
２ 今後の取組方針は 

 

２月２８日（月） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
通学定期の割引率

引上げの早期実現
を求める決議につ
いて 

 
２．高津団地買物困
難問題 

 
 
３．緑が丘西地域の
学校問題 

 
 
 
４．インボイス制度
は実施中止を 

１ 会社へ向けた働きかけについて 
２ 国へ向けた働きかけについて 

３ 市民の思いを実現するための今後の予定は 
 
 
 
１ 市の対応はどうなっているのか 
２ ＵＲへの働きかけはどうなっているのか 

３ リブレ京成跡地の有効利用に対する働きかけは 
 
１ 小学校の不足が深刻化している問題について 
２ 教育現場としての中学校の必要性について 
３ まちづくりとしての中学校の必要性について 
４ 財政面で地域に中学校を造れないのか 
 
１ インボイス制度が社会に与える影響は 
２ 市内業者や団体などの動向は確認しているのか 
３ インボイス制度と消費税はやめるべき 

 



２月２８日（月） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ禍による
子どもへの影響と
対策に関連して 

 
 
 
２．八千代医療セン

ターの運営に関連
して 

 
 
 

３．ふるさと納税の
在り方に関連して 

感染対策による子どもたちの生活の変化について 
⑴ コロナ感染を原因とした休校、学級閉鎖、休園に伴
う出席停止の状況は 

⑵ コロナ禍による子どものストレスについての認識と
対策は 

 
八千代医療センターの現状と在り方について 

⑴ 経営状況と市の補助金の状況と今後について 
⑵ 医療従事者の退職の増加や診療科減少の理由と対策
について 

⑶ 運営協議会の機能と市の責任について 
 

１ 八千代市のふるさと納税事業について 
⑴ どのような取組をしてきたのか 
⑵ 収支状況について 

２ 事業見直しの必要性について 
⑴ 赤字体質改善の方策と今後の見通しについて 
⑵ ガバメントクラウドファンディングについて 

 



２月２８日（月） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度に向けて
の服部市長の意向 

 
２．上下水道事業 
 
 
 
 
 
 
 
３．都市計画法に基
づく開発行為等の
許可の基準に関す
る条例の一部改正 

 
 
 
 
 
４．小・中学校のＩ
ＣＴ教育 

新副市長を迎えて初めての当初予算となる。ベテランで
ある市長、副市長の新年度の市政運営方針は 
 
１ 水道管更新について 
⑴ 法定耐用年数を超えた管の現状は 
⑵ 更新率は 
⑶ 更新工事の現状と今後は 

２ 八千代１号幹線の水路本体について何か計画があるの
か 

３ 八千代１号幹線浸水対策管渠布設工事の現状は 
 
都市計画法第３４条第１１号の条例で指定する土地の区

域から除外する区域について 
⑴ 災害危険区域の概要 
⑵ 急傾斜地崩壊危険区域の概要 
⑶ 地すべり防止区域の概要 
⑷ 土砂災害警戒区域の概要 
⑸ 浸水想定区域の概要 
⑹ 危険コンクリートブロック塀等対応 

 
１ 昨年配付したタブレットは全員に渡ったか 
２ 授業での利用方法は 
３ 問題は生じていないか 
４ 今後の事業展開の方向は 

 

２月２８日（月） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子どもの権利条
約について 

 
 
 
２．介護保険の利用
について 

 
３．阿蘇、米本の学
童保育について 

 
４．公共交通につい
て 

１ 子どもの権利条約の認識を問う 
２ ９年間の教育課程で子どもの権利条約の学習の実態は 
３ 第１２条の権利表明権について 
４ 子どもの権利条約の条例化の必要性 
 
１ 介護認定された人が支援を受けられていない実態は 
２ 行政の役割と改善について 
 
迎えが困難な家庭への配慮は 

 
 
１ 地域住民の交通の問題が解消されているのか 
２ 計画が遅れている要因は 
３ 早急に交通計画を 



３月１日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民の安心・安
全 

 
 
 
 
２．個人が尊重され

る八千代市へ 
 
３．学校給食の無償
化へ 

１ 新型コロナ対策として市の姿勢を問う 
２ 国民健康保険料の軽減 
３ 災害時の避難計画 
⑴ 避難行動要支援者名簿 
⑵ 広域避難場所 

 
１ パートナーシップ条例の創設 

２ 相談体制 
 
１ 県教育長の答弁に対する市の考えは 
２ 市の課題に対する現状 

 

３月１日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．共生社会 

 
 
 
 
 
 

 
 
２．まちづくり 
 
 
 

 
３．教育 

１ 就労支援 

⑴ 女性活躍推進 
⑵ 若者支援 

２ がん対策 
３ 多様な性への取組 
４ 子育て支援 
⑴ 妊娠期からの切れ目のない支援 

⑵ 児童館に代わる子供の居場所 
 
１ 公園整備 
２ インクルーシブ公園 
３ 公益財団法人八千代市地域振興財団 
４ 市民活動サポートセンターの今後 

 
阿蘇米本学園の環境整備 

 



３月１日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災道の駅やち
よ 

 
２．阿蘇米本学園 
 
 
 

３．放課後子ども教
室 

 
４．八千代市の観光
振興 

 
５．ワクチン接種 
 
６．東葉高速鉄道 

防災道の駅やちよの進捗状況について 
 
 
１ 阿蘇米本学園の準備状況 
２ 通学支援バスの準備状況 
３ 跡地利用について 
 

放課後子ども教室の令和４年度計画について 
 
 
花を活用したイベントについて 

 

 
八千代市のスケジュール 

 
運賃について 

 

３月１日（火） ４人目 

個別質問順序１０ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．つながり支え合
う社会 

 
 
２．危機管理 
 
 
 

 
３．地域問題 

１ 地域公共交通の確保維持 
２ 高齢者等の移動支援 

３ デジタル活用支援員の取組と拡充 
 
１ 防災道の駅 
２ ライフライン対策 
３ ハザードマップの効果的な活用 
４ 投票所入場整理券について 

 
１ 大和田駅前萱田線と周辺整備について 
⑴ 八千代台第４号踏切の安全対策 
⑵ 空き地、空き家の効果的な活用 

２ 都市計画道路３・４・１号新木戸上高野原線の西八千
代工区の進捗状況と安全対策 

３ 市街化調整区域 
西八千代南部地区を市街化区域へ編入 

 


